
11. 講道經文: 一心相信                                                                                      4.21.24 

使徒行傳 8:26-40 

有主的一个使者对腓利说、起来、向南走、往那从耶路撒冷下迦萨的路上去。那路是旷野。27 腓利就

起身去了．不料、有一个埃提阿伯〔即古实见以赛亚十八章一节〕人、是个有大权的太监、在埃提阿伯

女王干大基的手下总管银库、他上耶路撒冷礼拜去了．28 现在回来、在车上坐着、念先知以赛亚的

书。29 圣灵对腓利说、你去贴近那车走。30 腓利就跑到太监那里、听见他念先知以赛亚的书、

便问他说、你所念的、你明白么。31 他说、没有人指教我、怎能明白呢。于是请腓利上车、与他同

坐。32 他所念的那段经、说、『他像羊被牵到宰杀之地、又像羊羔在剪毛的人手下无声、他也是这样不

开口。33 他卑微的时候、人不按公义审判他．〔原文作他的审判被夺去〕谁能述说他的世代、因为他的

生命从地上夺去。』 

34 太监对腓利说、请问、先知说这话、是指着谁、是指着自己呢、是指着别人呢。35 腓利就开口从这

经上起、对他传讲耶稣。36 二人正往前走、到了有水的地方．太监说、看哪、这里有水、我受洗有什

么妨碍呢。〔有古卷在此有 37 腓利说你若是一心相信就可以, 他回答说我信耶稣基督是 神的儿子〕38

于是吩咐车站住、腓利和太监二人同下水里去、腓利就给他施洗。39 从水里上来、主的灵把腓利提了

去、太监也不再见他了、就欢欢喜喜的走路。40 后来有人在亚锁都遇见腓利、他走遍那地方、在各城

宣传福音、直到该撒利亚。 

 

8:26-開始福音在各處被傳開 。有一个埃提阿伯〔即古实埃及的南方及蘇丹的北部〕 

先看 26-28 節，主使者的指示。「有主的一個使者對腓利說：『起來，向南走，往那從耶路撒冷下迦薩的

路上去。』那路是曠野。腓利就起身去了。不料，有一個埃塞俄比亞人，是個 有大權的太監，在埃塞

俄比亞女王乾大基的手下總管銀庫，他上耶路撒冷禮拜去了。告訴他，要到曠野的路上去，傳福音給埃

塞俄比亞女王乾大基手下的一個太監，他上耶路撒冷去守禮拜。  

在福音廣傳天下的時候，猶太人已經被分散到世界各地了。 猶太人在各處建立會堂，也有一些外邦人

加入猶太教。 這位遠到而來的太監至耶路撒冷禮拜，是來敬拜神。他是猶太教徒，主的使者就指示他。

（现今的衣索比亞。埃提阿伯一字出于希腊文，根据某些譯經家的解釋，意為「焦黑了的臉」 

一．全然順服 

腓利在撒瑪利亞的傳道工作是做得非常的成功，福音大大的興旺 ，有許多人跟隨他。然而，聖靈卻在

此時呼召他轉移陣地，去到另一個地方，不是更好的地方，乃是曠野。曠野，是罕有人跡的地方。倘若

上帝這樣呼召我，我會像腓利一樣的聽命順服嗎？我想，我可能會有許多意見，和上帝討價還價的，又

是眷戀，捨不得放下努力許久，已經很有成就的事工〈總要享受一下辛苦的果實啊！〉；同時，我可能

會擔心：這些初信的撒瑪利亞人需要栽培，我怎麼可能現在就走。 

 

於是就會質疑，是不是聽錯了？上帝怎會叫我捨棄這麼多需要我的人和地方，千里迢迢，去到一個不毛

之地的曠野呢？毫無人跡的曠野會有什麼人？能做什麼事呢？如果腓利還有一點屬於自己的私心，那麼，

這個順服的功課是很難做到的。但是，『腓利就起身去了。』他不管這個呼召合不合理，就順服主的使

者的吩咐，放下在撒瑪利亞的一切成就，去到渺無人跡的曠野。這正是上帝所使用的器皿，沒有我，只

有主，主怎麼說，我就怎麼做，全然順服。 



上帝並沒有要我們作多大的服事，祂只要我們順服，順服，就是作上帝的工。順服，就蒙福。如果我不

肯順服，有很多自己的意見想法，那麼，上帝就沒辦法使用我了，即使我做了很多很多的工，也是為自

己，滿足自己的虛榮，成為自己的驕傲，卻離上帝越來越遠了。 

當腓利順服，來到曠野，正巧遇到『一個埃提阿伯人，是個有大權的太監，在埃提阿伯女王干大基手下

總管銀庫。』什麼是作上帝的工，在正確的時刻，遇到正確的人，做正確的事，就是作上帝的工。不是

正巧不巧的，上帝的時間不會錯，只要我們順服，就會在正確的時間來到正確的點，不早不晚，不多不

少，正是時候。我們要把握住上帝給我們的每一個機會，不要猶豫遲疑，就失去好機會了。 

雖然傳福音不能做比較，然而，腓利傳福音給這一個太監，勝過傳給許多人，因這是一個生命力很強，

很會結果實的種子，他的影響力是整個埃提阿伯的。當我們順服，上帝就要成就祂自己的工，遠超過我

們所求所想的。 

 

二.不料中的果效 

腓利受聖靈的感動向南走，走多久不知道，走著走著，Ｖ27『不料』。為什麼會說不料呢? 因為在曠野

不可能有什麼人出現的，不料；就是沒想到，有馬車在前頭，而且來頭不小。從古自今，只要是政府高

官政要，出門的排場應該不小，所以他看見的不應該只是馬車；而是一行車隊，至少前後有護衛及數匹

馬。 

這時腓利聽見聖靈又對他說: 『你去贴近那车』他立刻加快腳步：跑上前。Ｖ30『听见他念先知以赛亚

的书、便问他说、你所念的、你明白么。』『没有人指教我、怎能明白呢。于是请腓利上车、与他同

坐。』就這樣一路上，腓利跟這位太監傳福音。 

 

一個有權的太監一路拿著書卷，過去的書卷不是現在的書本；而是羊皮式的書，一大卷，且非常昂貴的。

可見這位埃提阿伯的財政官，對於神的話語非常渴慕，他有一顆謙卑追求真理的心，於是他不顧自己的

身分和面子，向突然靠近的陌生人討教。從他的發問中（參 34 節），我們知道他明白有人會蒙受這樣

極大的冤屈，但他不知道是誰『他像羊被牵到宰杀之地、又像羊羔在剪毛的人手下无声、他也是这样不

开口。…』於是腓利就向他傳講耶穌，這位為世人的罪付上死亡代價的彌賽亞。 

 

三. 一心相信 

這位政務官對真理認真的態度實在是我們學習的榜樣。他與腓利一到有水的地方，二話不說地要求腓利

為他施洗，腓利確認他清楚相信耶穌基督是神的兒子就為他施洗。很多時候我們為人施洗或施浸，就是

擔心慕道者的信仰是因為一時的感動；甚至擔心他們沒有根基，所以會猶豫：是否要為他們施洗！但馬

可福音說: 『信而受洗必得救』（16:16）保羅也教導我們說: 『我栽種了，亞波羅澆灌了，唯有   神叫他

生長。』(林前 3:6)我們要做的就是撒種。今天中午，有 John 帶領我們一起出去傳福音及派單張，希望

你一起留 1-2 小時，我們為主把燈放在燈斗上。希望我們可以遇見更多的埃提阿伯太監，更多渴慕上

教會、尋找教會的羊及慕道友。 

 



因為腓利的順服，所以他一生有許多『不料』的事發生，也因此帶下福音的果效。根據歷史學家的考證，

衣索比亞是一個具有悠久和豐富的基督宗教傳統的國家，早期基督教從公元 1 世紀開始就已經在衣索

比亞北部和中部傳播了。現在全國人口中 67.3%信仰基督教。可見這一位無名的政務官，將福音帶入非

洲。而公元四世紀，衣國的國王皈依基督信仰，並擴及整個民族；同時也有自己母語的聖經；使國家至

今都沒有被鄰近的穆斯林國家同化或征服，而仍保有基督信仰。 

腓利因順服走入曠野向一個人傳福音，卻帶來整個國家的復興。一個對福音的渴慕和認真的政務官翻轉

了整個國家。聖靈是幕後最大的推手；人的順服就有來祝福。因此，當我們有感動或被聖靈催促要出來

服事或是要出去宣福音，你會不會有許多的考慮？及猶豫？我如果去服事，那麼時間是不是少了很多?

我家人同意嗎? 我會不會太累了，應付不了? 我好像沒有裝備好，怎麼去栽培別人? 我口才笨拙，不知

道如何做見證？等我賺夠錢了再服事吧!! 等我…..。當我們不斷地給自己找藉口時，成長的機會就會因

此而錯過！因此，求主賜給我們一個順服的心，順服，帶來祝福。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://zh.wikipedia.org/wiki/%E5%9F%BA%E7%9D%A3%E5%AE%97%E6%95%99
https://zh.wikipedia.org/wiki/%E5%9F%BA%E7%9D%A3%E6%95%99


 

《一心相信》                                                                                            組員本 4.21.24 (Sunday) 

打開話題 : ★分享一下, 第一次有人跟你傳福音時, 你的反應是什麼? 這個傳福音的人是誰?  

同心禱告：求主保守美國將在 11 月的大選. 求主保守一切在祂的旨意中進行。 

一、愛的提醒  :＊請帶單純的心參加小組聚會，彼此因需要而來；所以要學習彼此信任。 

二、背誦金句: 「 『我栽種了，亞波羅澆灌了，唯有   神叫他生長。』(林前 3:6) 

三、彼此建立：    【經文】使徒行傳 8:26-40 

『26 有主的一个使者对腓利说、起来、向南走、往那从耶路撒冷下迦萨的路上去。那路是旷野。

27 腓利就起身去了．不料、有一个埃提阿伯〔即古实见以赛亚十八章一节〕人、是个有大权的太

监、在埃提阿伯女王干大基的手下总管银库、他上耶路撒冷礼拜去了．28 现在回来、在车上坐

着、念先知以赛亚的书。29 圣灵对腓利说、你去贴近那车走。30 腓利就跑到太监那里、听见他念

先知以赛亚的书、便问他说、你所念的、你明白么。31 他说、没有人指教我、怎能明白呢。于是

请腓利上车、与他同坐。32 他所念的那段经、说、『他像羊被牵到宰杀之地、又像羊羔在剪毛的人

手下无声、他也是这样不开口。33 他卑微的时候、人不按公义审判他．〔原文作他的审判被夺去〕

谁能述说他的世代、因为他的生命从地上夺去。』 

34 太监对腓利说、请问、先知说这话、是指着谁、是指着自己呢、是指着别人呢。35 腓利就开口

从这经上起、对他传讲耶稣。36 二人正往前走、到了有水的地方．太监说、看哪、这里有水、我

受洗有什么妨碍呢。〔有古卷在此有 37 腓利说你若是一心相信就可以, 他回答说我信耶稣基督是 

神的儿子〕38 于是吩咐车站住、腓利和太监二人同下水里去、腓利就给他施洗。39 从水里上来、

主的灵把腓利提了去、太监也不再见他了、就欢欢喜喜的走路。40 后来有人在亚锁都遇见腓利、

他走遍那地方、在各城宣传福音、直到该撒利亚。』 

《問題討論及回應》 

1.請問如果你是腓利, 你會在自己服事的興盛時刻而立即起身前往不知名的地方嗎?  

2.你認為埃提阿伯的总管，為什麼要上耶路撒冷去禮拜?他可以在家；不需要千里迢迢前啊！ 

3.從埃提阿伯的总管禮拜的心與現代人敬拜神到教會禮拜的比較，你有什麼想法？  

3.埃提阿伯的总管千里迢迢去禮拜， 那麼教會的實體聚會應該是很重要，但為什麼仍然有不少的

人喜歡在家只聽 youtube 做個人敬拜呢? 差別是什麼? 上教會聚會有聖經根據嗎?  

4.信而受洗是很重要的事，為什麼？受洗之後，會不會也有人不再去教會或失去信仰了? 

5.請問在《一心相信》的信息中，你認為上帝在提醒你什麼？為什麼？ 

◎詩歌: 我禱告等候，禱告等候，我渴望你榮耀降臨 (x2)   彰顯你同在，伸出你的手，觸摸我

們，醫治這地，彰顯你同在，紀念你百姓，恩待憐憫，拯救萬邦。 

Ｃ—＞我們看見天開了，神榮光照耀，你國度降臨，你旨意成全，我們看見天開了，神榮光照

耀，聖靈江河，從天澆灌，燃燒我熱情為耶穌。Bridge>聖靈火燃燒，煉淨我的生命，從罪中得釋

放，能自由地飛翔，聖靈火燃燒，醫治恩膏湧流，使我們得完全，進入神的禧年。    

 


